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Edito
Chères lectrices, chers lecteurs,

Bienvenue dans les pages du journal local 
de la Jeune Chambre Internationale de 
la Veveyse. Nous sommes ravis de vous 
présenter cette édition qui, nous l’espé-
rons, vous fera sourire et vous informera 
sur les dernières nouvelles de notre belle 
organisation.

Notre OLM est déjà bien lancée dans cette 
année 2023, avec comme point d’orgue le 
comptoir de la Veveyse au mois d’octobre 
et le congrès mondial à Zurich au mois de 
novembre, les séances de commissions 
vont bon train. Tous s’affairent pour mener 
à bien leur mission. Nous avons la chance 
de posséder au sein de notre groupe des 
personnes très assidues qui regorgent 
d’idées. Ce qui est un avantage indéniable 
au vu des projets proposés. Je ne vais pas 
trop m’étendre sur le sujet, vous aurez tout 
loisir de parcourir nos différentes réalisa-
tions en feuilletant cette édition.

Lors de cette année de présidence, j’avais 
envie de continuer sur la dynamique mise 
en place par mes prédécesseurs, en or-
ganisant différents lunchs mais aussi des 
afterworks pour varier les plaisirs ! Nous 
avons la chance de vivre dans une région 
pleine d’énergie et de motivation, avec des 
personnalités incroyables. Une partie de 
ces gens ont œuvré dans la jeune chambre 
internationale. Il serait dommage de ne pas 
rassembler les candidats, les membres, les 
anciens membres ainsi que les sénateurs et 
leur faire découvrir notre OLM. Il me tient à 
cœur d’associer ces personnes à nos évé-
nements afin d’échanger entre les Jaycees 
qui ont fait et qui feront notre association. 
Je reste persuadé qu’en discutant des pro-
jets mis en place par nos aînés, des idées 
peuvent germer dans l’esprit de notre re-
lève ! Tant assidue à la tâche, mais non des 

moins survoltée, notre équipe, une fois 
le temps venu de trinquer, a ce petit sup-
plément d’âme qui fait que ces moments 
partagés au sein de celle-ci deviennent 
magiques !

Je me réjouis déjà des prochains évène-
ments à savoir : le lunch des familles au 
mois d’août, organisé par notre équipe de 
Newbies et notre afterwork du mois de 
septembre qui fera office d’inauguration 
pour notre fantastique bar éphémère.  

J’espère que vous continuerez à suivre, nos 
aventures, dans les prochaines éditions de 
notre journal.

Bien cordialement,

 Johan Grivet
 Président 2023

Nous nous 
réjouissons de 
vous accueillir 
bientôt à la route 
de la Coula 66.

CHATEL
-SAINT-DENIS
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N’étant pas un grand écrivain et 
n’aimant pas me mettre en avant, 
vous pourrez sortir vos crayons 

et de la pointe compter le nombre de ca-
ractères. Les 3000 caractères demandés 
pour ce texte ne vont pas être explosés.  
(3 lignes; 215 caractères; 7.16%)!

Je m’appelle donc Adrien Emonet et je suis 
né au printemps 1987 à Attalens. J’ai gran-
di dans cette belle région et j’y ai effectué 
l’entier de ma scolarité, jusqu’en 2002. Sans 
y être poussé, mon début d’activité pro-
fessionnelle s’est orienté vers la construc-
tion. Après avoir effectué quelques stages, 
Philippe Cottet du bureau d’ingénieur civil 
du même nom a accepté de me former au 
métier. Durant ces 4 années de formation 
de dessinateur en génie civil, j’ai pu com-
mencer à me familiariser avec le monde 
de la construction et apprendre certaines 
bases de connaissances en matériaux et 
branches techniques.

Durant cette formation, mon envie d’appro-
fondir mes connaissances dans le domaine 
de la construction s’est fait ressentir. Par la 
suite, je me suis inscrit à l’examen d’entrée 
de l’école technique de la construction à 
Fribourg (ETC). C’est donc en 2007, après 
ces quelques années, que j’obtiens mon di-
plôme de dessinateur en génie civil et que 
mon adhésion à cette école supérieure est 
validée. 

La formation de l’époque était établie sur 
trois années, deux années de cours à plein 
temps, à Pérolles, entrecoupées d’une 
année de stage en entreprise. Le concept 
était très bien ficelé, nous apprenions les 
premières bases de conduite de travaux, 
puis nous avions cette année de pratique 
sur le terrain. Bien sûr, la réalité du terrain 
est bien différente de celle mentionnée 
dans les bouquins et « la bouteille » vient 
avec le temps et l’expérience. Mon stage 

intermédiaire, je l’ai réalisé à Vevey chez 
Grisoni Zaugg. Dans cet établissement, j’ai 
pu suivre de gros chantiers, Merk Serono à 
Vevey ou des halles industrielles à Genève. 
Malgré la grosseur de l’entreprise, l’esprit 
d’entreprise familiale était toujours pré-
sent dans ce vieux bâtiment transformé en 
bureau où nous étions installés. Ces trois 
années d’apprentissage et de camaraderie 
avec les valaisans et les jurassiens restent 
dans les mémoires, tout comme le sapin de 
Noël que nous avions installé dans la salle 

de classe (environ 6 m de haut … et la salle 
se trouvait au quatrième étage...).

En 2010, j’obtiens mon diplôme ES ainsi 
que le titre de conducteur de travaux ou 
technicien ou chef de chantier, selon votre 
préférence. 

Papier en poche, je rejoins l’entreprise fa-
miliale de construction Raymond Emonet 
SA, fondée par mon arrière-grand-père. 
Une carte postale, envoyée comme com-
mande de matériaux en 1912, fait office de 
référence pour dater le début et donc les 
plus de 100 ans d’existence. 

C’est un honneur pour moi de faire partie 
de cette entreprise et de perpétuer la tra-
dition familiale. C’est toujours un réel plaisir 
de voir ce qu’on réalise et de pouvoir se ba-
lader dans la région et revoir tous les ou-
vrages des années écoulées.  

Coté famille, en 2015, j’ai rencontré ma 
femme et nous nous sommes mariés 
quelques années plus tard, couteau sous-
la gorge. Nous avons eu un fils, Alexis, en 
2016, puis une fille, Eva, en 2019 lors d’une 
troisième grossesse. Ma famille est très im-
portante pour moi, et j’essaie de passer au-
tant de temps que possible avec eux.

Je suis fier de mon parcours et de ma fa-
mille, et j’ai hâte de voir ce que l’avenir me 
réserve.

 Adrien Emonet

Adrien Emonet,  
4e génération de bâtisseurs.

“Bien sûr, la réalité 
du terrain est bien  

différente de  
celle mentionnée  

dans les bouquins.”
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Aie aie aie... Bon, je vais me lancer 
comme veut la tradition... en tant que 
Newbie!Je m’appelle Déborah, je suis 

née le 15 juin 1990 à Lausanne.

Petite déjà, j’adorais les chevaux. Je jouais 
avec les petits poneys et non les barbies !!! 
A force d’insister, (oui je savais déjà être 
convaincante) à 10 ans ma mère m’a enfin 
emmenée faire mon 1er cours d’équitation. 
Depuis je ne me suis jamais arrêtée ; c’est 
resté une vraie passion et aujourd’hui j’ai la 
chance d’être propriétaire d’une belle ju-
ment prénommée Valentina. Elle m’a per-
mis de découvrir les environs de la Veveyse 
lors de nos balades et m’a donné l’envie de 
m’y installer. 

Bien plus tard, en 2016, j’ai eu la chance avec 
mon conjoint de réaliser un tour du monde 
durant 5 mois. Aventure passionnante.

En avril 2020, nous nous sommes mariés 
par visioconférence sur notre canapé (si, si, 
merci le covid), peu de temps avant la nais-
sance de notre fille Lydia au mois de mai. 
Puis nous avons pu réaliser notre rêve de 
devenir propriétaire à Attalens en 2021, ré-
gion qui me faisait de l’œil depuis de nom-
breuses années.

En 1999 et 2019, j’ai eu la chance de par-
ticiper à la plus exceptionnelle des fêtes 
helvétiques : la fête des vignerons ! Quelles 
magnifiques expériences.

C’est pendant mes études au gymnase de 
Burier que j’ai rencontré par hasard devant 
« la Placette » de Vevey, deux marchands 
qui cherchaient un jeune pour les aider lors 
des marchés et foires. C’est comme cela 
que j’ai découvert le métier de « vendeur », 
(en l’occurrence j’ai vendu beaucoup de 
plaques à plier le linge ainsi que des cous-
sins RÉ-VO-LU-TION-NAIRES (et d’autres 
choses à avoir absolument chez soi !). 
 
Cette expérience a confirmé mon envie 
de travailler au contact de clients, mais 
une fois mon diplôme d’économie et droit 
en poche, je ne savais pas vraiment vers 
quelles études ou métier me tourner.
 
A nouveau grâce au hasard, un soir d’au-
tomne, je suis allée à une présentation du 
métier de conseiller financier donnée par la 
société OVB à Lausanne et je me suis dit : 
pourquoi pas !
 
Après une formation dans le domaine, j’ai 
commencé à voir mes premiers clients et 
le métier m’a tout de suite beaucoup plu. 
Il y a le contact avec les clients comme 
lors de mes premières expériences sur les 
marchés mais cette fois avec une relation 
de confiance au travers d’une véritable ana-
lyse du besoin et de recherche de solutions 
adaptées.

En 2014, je décide de passer le diplôme IAF 
de spécialiste financier afin d’étendre mes 
compétences dans le domaine de la pré-
voyance et pouvoir également toucher les 
domaines des financements immobiliers et 
des investissements. En 2017 je franchis le 
pas et je deviens indépendante ce qui me 
permet aujourd’hui de choisir avec quels 
partenaires je souhaite travailler.
 
L’avantage de cette situation est d’être en-
tièrement libre afin de proposer la meilleure 
solution pour chaque client, une compagnie 
ou une autre, une banque ou sa concur-
rente mais également de proposer des pos-
sibilités de faire fructifier son argent avec 

des solutions alternatives (par exemple de 
devenir propriétaire d’un fût qui prendra de 
la valeur ou investir dans une plantation de 
manguier !). 
 
Vous l’aurez compris, j’aime mon métier 
pour sa diversité, pas un seul jour ne res-
semble au précédent car tous mes clients 
sont uniques, et cela correspond à mes 
valeurs. 

Je suis heureuse d’être aujourd’hui candi-
date pour la plus festive des JCI, car c’est 
un critère important et je me réjouis de la 
suite.

 Déborah Pasche Valour

Déborah 
Pasche Valour,  
la cavalière 
des bons  
placements

“L’avantage de cette 
situation est d’être 

entièrement libre afin 
de proposer la meil-
leure solution pour 

chaque client.”
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“Les voyages font  
également partie  

intégrante de ma vie, 
j’adore partir sac au 
dos pour découvrir 

des pays...”

Bastian Galley,  
un globe-trotter veveysan 
attaché à ses racines.

C’est non sans peine que je com-
mence l’écriture de ce texte de 
3000 caractères pour me présen-

ter, vous faire découvrir mon parcours et 
mes hobbys.

Tout commence le lundi 12 juin 1995 aux 
alentours de 15h (presque l’heure de l’apé-
ro) à la maternité de Châtel-St-Denis. Mes 
six premiers mois se déroulent à Châtel-St-
Denis pour ensuite déménager à Tatroz, vil-
lage que je n’ai toujours pas quitté à ce jour.
Nous habitions dans L’IMMEUBLE, eh oui, 
à ce moment-là, c’était le seul ! Nous avons 
ensuite déménagé quelques centaines de 
mètres plus bas dans la maison qui m’a vu 
le plus grandir.

Tatroz faisant partie de la Commune d’At-
talens, c’est dans ce beau village que je 
commence mon école et que je me fais 
de nombreux amis dont certains avec qui 
je suis encore très proche. Je pars ensuite 
dans notre chef-lieu pour le cycle d’orien-
tation et je continue mes études au Collège 
du Sud à Bulle. Cette dernière étape n’étant 
pas faite pour moi, j’abandonne en 2e 

année pour commencer un apprentissage 
à la Caisse de compensation du Canton de 
Fribourg.

A la fin de mon apprentissage, je quitte la 
Suisse pour aller apprendre l’allemand à 
Berlin. Un magnifique séjour de 5 mois du-
rant lequel j’apprends évidemment l’alle-
mand, je fais (beaucoup) la fête mais je me 
fais des amis (francophones évidemment…) 
avec qui nous tentons toujours de nous re-
voir une fois par année à l’occasion du fa-
meux Carnaval de Châtel-St-Denis.

Clap de fin à Berlin, le retour pour reprendre 
les choses sérieuses, direction Thoune pour 
mon école de recrue durant laquelle je 
décide de grader ce qui m’octroie encore 
quelque temps des vacances fédérales 
pour décompresser pendant 4 semaines.

Lundi 5 février 2018, voici mon premier 
jour de travail au sein de la Régie Châtel. 
Je cherchais du travail pour début février 
et la Régie Châtel cherchait également 
quelqu’un, c’est donc avec fierté que je 
commence mon premier travail. Il est vrai 
qu’avoir sa maman dans la direction, ça 
aide pour être embauché. Cela fait main-
tenant 5 ans que j’ai commencé au sein 
de cette entreprise que je ne compte pas 
quitter de si tôt car un nouveau poste avec 
de nouveaux challenges m’attendent dès le 
mois de juillet.

A côté de mes obligations scolaires puis 
professionnelles, je pratique divers sports 
dont le foot et le ski. Après plusieurs cours 
de ski suivis auprès de l’ESS Les Paccots, je 
continue mon apprentissage du ski au sein 
du Ski Club Châtel pendant plusieurs années 
et participe à différentes courses. Je n’at-
teindrai malheureusement jamais le niveau 
de notre star régionale, Alexis Monney. Le 
foot a toujours et fait toujours partie inté-
grante de ma vie puisque après mes juniors 
effectués dans divers clubs de la région, 
une première saison en actif au FC Châtel, 
je rejoins le FC Bossonnens dans lequel j’ai 
fait plusieurs années. 2022, je quitte (enfin 
comme diraient certains) ce club pour 

rejoindre le FC très Rapid Semsales qui 
évolue en 3e ligue. Les voyages font éga-
lement partie intégrante de ma vie, j’adore 
partir sac à dos pour découvrir des pays à 
l’autre bout du monde.

En plus de mes activités sportives, je fais 
partie de plusieurs sociétés et je suis égale-
ment engagé auprès de ma commune dans 
laquelle je fais partie du Conseil général 
depuis 2021. En 2022, on me propose de 
rejoindre la JCI Veveyse, proposition que 
j’accepte sans hésiter car développer des 
projets pour ma région me motive !

 Bastian Galley
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un attrait particulier pour le notariat durant 
mes études, j’ai poursuivi ma formation pro-
fessionnelle en effectuant le stage de notaire 
au sein de deux Etudes fribourgeoises, l’une 
à Morat dans le but de pouvoir pratiquer en 
allemand et l’autre à Bulle, pour obtenir en 
2021, mon brevet de capacité de notaire fri-
bourgeois. Suite à l’obtention de ma patente 
de notaire en 2022, j’ai décidé de m’installer 
à mon compte comme notaire à Châtel-St-
Denis. Mon objectif étant de pouvoir offrir 
mes compétences en qualité de notaire pa-
tentée et au-delà des cas dans lesquels la loi 
exige l’intervention du notaire, de pouvoir 
conseiller les clients et les accompagner 
dans les moments importants de leur vie.

Ayant grandi proche de Châtel-St-Denis, j’ai 
toujours apprécié le dynamisme de cette 
région, le centre-ville familial et accueillant 
ainsi que son côté rural. J’ai également pris 
domicile chez les Châtelois et depuis, j’ap-
précie de découvrir et participer à la vie lo-
cale au quotidien.

Depuis mon enfance, j’ai pratiqué différents 
sports dont la danse (classique et hip-hop), 
la gymnastique, le step et le ski. A côté de 
ma vie professionnelle, je pratique régu-
lièrement la course à pied, sport auquel je 
m’adonne depuis plus d’une vingtaine d’an-
nées. Ces entraînements me permettent de 
participer à divers événements sportifs tels 
que semi-marathons, Morat-Fribourg, 20 km 

de Lausanne, courses de montagne etc. La 
musique fait aussi partie de mes hobbys, j’ai 
suivi des cours de violon durant une dizaine 
d’années au Conservatoire de Vevey.

De nature sociable, joviale et épicurienne, 
j’aime partager des moments en famille et 
entre amis. J’apprécie tout particulièrement 
de passer du bon temps en montagne, sur 
une plage ensoleillée ou à table avec des 
convives, des petits plats et une bonne bou-
teille de vin.

C’est donc une opportunité pour moi de 
pouvoir exercer ma profession et vivre dans 
cette commune très attrayante de par no-
tamment sa qualité de vie sociale, sa situa-
tion géographique et ses spécialités culi-
naires locales. 

Je remercie les membres de la Jeune 
Chambre Internationale de la Veveyse pour 
leur accueil et leur gentillesse. Pouvoir inté-
grer la Jeune Chambre en qualité de can-
didate m’a déjà permis de faire d’enrichis-
santes rencontres. Je me réjouis de pouvoir 
mettre à contribution mes ressources, mon 
aide, mes idées et mes compétences pour 
développer toutes sortes de projets et ainsi 
mener à bien les buts poursuivis par la JCI 
de la Veveyse.

 Aline Holtz

C’est le 7 août 1990 que je pointe 
le bout de mon nez à Vevey. Je 
suis la quatrième fille d’une fratrie 

de cinq sœurs. J’ai donc eu le privilège de 
grandir au sein d’une famille nombreuse où 
le partage, l’altruisme, la tolérance, la soli-
darité, le respect, l’éducation et la confiance 
font partie du quotidien. 

J’ai grandi à Blonay où j’ai effectué mes pre-
mières années d’école pour ensuite conti-
nuer ma scolarité obligatoire à la Tour-de-
Peilz puis, obtenir ma maturité au Gymnase 
de Burier. Mon intérêt pour la justice, mon 
sens de l’équité ainsi que mon désir de 
connaissances m’ont conduite à pour-
suivre mon cursus académique au sein de 
l’université de Genève en faculté de droit. 
J’ai profité de mon parcours universitaire 
pour approfondir mes compétences dans 
la langue de Goethe en terminant mon 
Master à l’université de Zurich. Suite à l’ob-
tention de mon Master en droit et ayant eu 

Aline Holtz,  
la notaire 
bout-en-train 
de Blonay

“De nature sociable, 
joviale et épicu-
rienne, j’aime  

partager des moments 
en famille et entre 

amis...”
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Ingénieurs et géomètres
www.geosud.ch

Veveyse, Gruyère,
Glâne et Sarine

Cabinet de physiothérapie

Route de Vevey 5
1618 Châtel-Saint-Denis
+41 76 489 35 34

Notre couleur, 
         c’est le soleil!
Notre couleur, 
         c’est le soleil!

www.mesa.ch
RÊVEZ, INSTALLEZ, PRODUISEZ.

021 907 84 29
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Cette année sous l’égide de son (presque) 
jeune Président Johan Grivet, notre OLM 
de la Veveyse tente de mener plusieurs 

projets. Pour cela, plusieurs commissions ont 
été mises en place :

Commission Newbies : Elle a pour but l’intégra-
tion des candidats au sein de notre OLM en leur 
offrant l’opportunité d’organiser un événement 
à choix : sportif, culturel, récréatif qui permet-
tra à tous d’échanger et de passer un bon mo-
ment. Un vrai test pour nos jeunes candidats en 
comptant sur le soutien du Past président.

Commission Endettement : Trop de jeunes 
se retrouvent en situation de précarité car 
ils ignorent comment gérer leur budget. 
Rapidement, ils ont recours à des crédits à 
la consommation et mettent la main dans un 
engrenage avant même d’avoir une situation 
professionnelle stable. Pour éviter de telles si-
tuations, cette commission travaille sur l’infor-
mation à transmettre aux plus jeunes.

Commission Comptoir 2023 : Enfin ! Après 
4 ans d’attente, c’est l’heure du Comptoir qui 
aura lieu en Veveyse en octobre. Cette com-
mission travaille dur pour proposer un stand 
JCIV hors normes lors de cet événement. 
Les entreprises de la région pourront orga-
niser des rencontres avec leurs clients sur ce 
stand. L’idée est de favoriser les échanges et 
promouvoir tout le savoir-faire de cette belle 
région de la Veveyse.

Commission Bar FMR : Une équipe dynamique 
s’est mis en tête de créer un bar ambulant qui 
pourra être utilisé lors des manifestations JCIV 
ou encore loué par des tiers pour des événe-
ments privés. Cette commission est partie de 
rien mais le résultat sera surprenant. Même si 
le nom choisi pour ce bar est « l’éphémère », 
vous ne risquez pas de l’oublier en le croisant 
sur votre chemin.

Commission Arbre généalogique : Le but de 
cette commission a pour but de retracer l’his-
toire des membres JCIV en les reliant par les 
liens de parrainages. Pour cela, les membres 
de cette commission échangent avec les 
membres actifs de l’OLM mais également 
les vieux coqs, les coquettes et les séna-
teurs. Il s’agit de mettre en lumière toutes les 
connexions entre les diverses générations de 
membres JCIV : quel beau travail  !

Commission Endométriose : L’idée de cette 
commission est de faire connaître cette ma-
ladie qui touche une femme sur dix dans le 
monde et qui peut, suivant les stades, deve-
nir extrêmement invalidante au quotidien. 
L’information est la clé pour éviter que des 
jeunes femmes souffrent inutilement. Un évé-
nement est donc en préparation, il permettra 
de discuter de cette maladie sur le plan médi-
cal avec des professionnels mais également au 
travers de témoignages avec des personnes 
qui pourront faire part de leur vécu. A suivre…

Commission La Griffe : Depuis quelques an-
nées, l’OLM est à la page grâce à sa propre 
Newsletter. Le but de cette commission est 
de préparer les deux éditions annuelles de « La 
Griffe ». Pour y parvenir, les membres s’activent 
à la recherche de sponsors, discutent et rédi-
gent les articles à paraître.

Commission Loisirs : C’est un peu la maman de 
notre OLM. Elle se charge de l’organisation de 
toutes les activités, sorties, événements au sein 
de l’OLM ou auxquels les membres et candi-
dats participent.

Commission Recherche de candidats : Si nous 
voulons que notre OLM perdure, il faut trouver 
de nouvelles recrues prêtes à vivre pleinement 
l’expérience JCI, qui, sans aucun doute, les 
marquera à jamais. Cette commission est là 
pour débusquer les futurs candidats.

 Céline Jarry-Lacombe

Commissions 
2023

AGILE SOFTWARE DEVELOPMENT

Logiciels de gestion sur mesure

026 918 50 64 - www.dootix.com
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Le Forum 2023 de la Jeune Chambre 
Internationale Suisse a eu lieu les 10 et 
11 mars 2023 dans le Canton du Jura, à 

Porrentruy. Cet événement, organisé par la 
Jeune Chambre Internationale de Porrentruy, 
a rassemblé plus de 250 personnes issues de 
Jeunes Chambres de toute la Suisse. C’est 
durant cette rencontre que se sont notam-
ment tenus, l’Assemblée générale de prin-
temps annuelle, lors de laquelle les différents 
projets menés aux niveaux national et local 
par les différentes Organisations locales de 
membres suisses sont présentés, ainsi que la 
session de zone et le séminaire de candidats.

La Jeune Chambre Internationale de 
Porrentruy a offert tout au long de ce Forum 
un programme des plus variés en proposant 
aux participants diverses activités culturelles, 
sportives et formatives dans le but de déve-
lopper leurs compétences personnelles et 
professionnelles. Parmi celles-ci, figuraient 
la visite du chantier du Pont Saint-Germain, 
construction datant du XVIIIe siècle et faisant 
actuellement l’objet d’importants travaux 
d’assainissements et de mise en confor-
mité, la visite des ruines du château-fort 
de Châtel-Vouhay, offrant un panorama à 
couper le souffle et pour finir, la possibilité 
d’aller admirer des bolides de luxe au ga-
rage Lamborghini, adresse de rêve pour les 
amateurs de belles cylindrées. Pour se dé-
penser et se divertir, les participants ont eu 
l’occasion de prendre part aux séances de tir 
à l’arc et de CrossFit. En outre, divers cours 
de formation portant sur les techniques de 
vente, les pensées créatives et le « debating », 
ont été mis à disposition pour permettre aux 
participants d’enrichir leur savoir-faire et dé-
velopper leurs capacités personnelles.

Neuf membres de la Jeune Chambre 
Internationale de la Veveyse et six candidats 
ont pris la route le vendredi 10 mars 2023 
pour se rendre à Porrentruy. Arrivés sur 
place, les participants ont pris leur quartier 
dans de sympathiques appartements d’hôtes 
situés en plein cœur de la vieille ville. Après 
un petit apéro dans le centre-ville pour se 
familiariser avec les alentours, les six candi-
dats se sont rendus au Lycée Cantonal de 
Porrentruy pour assister au séminaire des 
candidats. L’intérêt pour la Jeune Chambre 
Internationale de la Veveyse a été particu-
lièrement démontré lors de ce séminaire. En 
effet, cette dernière était représentée en ma-
jorité par la présence de six candidats.

La suite de la soirée, moment phare de 
l’évènement, s’est déroulée à la Cabane de 
la Société de Cavalerie d’Ajoie sur le thème 
du Moyen-Âge. Les convives sont montés à 
bord des navettes organisées, munis de leurs 
plus beaux costumes médiévaux. Arrivés sur 
le lieu de fête, ils ont été accueillis au son 
de la musique médiévale et dans un cadre 
idéal pour une soirée mémorable les trans-
portant dans le temps. Le menu du terroir 
composé d’un rôti de sanglier, de salades, de 
fromages, de pain frais et de desserts leur a 
permis de découvrir les spécialités culinaires 
locales. Les conversations animées et les 
rires qui résonnaient dans la cabane ont créé 
une ambiance conviviale et chaleureuse ren-
dant cette soirée inoubliable.

Ainsi et au-delà de l’aspect formel de l’évé-
nement, le Forum 2023 de la Jeune Chambre 
Internationale Suisse a été l’occasion pour 
les participants de découvrir non seulement 
une nouvelle région avec son patrimoine 
et ses traditions mais aussi de se retrouver 
dans un cadre convivial permettant d’une 
part de renforcer les liens entre les membres 
de la Jeune Chambre Internationale de la 
Veveyse et d’autre part, de faire de nouvelles 
rencontres avec des membres de Jeunes 
Chambres provenant de toute la Suisse.

 Aline Holtz et Nicolas Wiedmer

10-11 MARS 2023

Forum de 
Porrentruy
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Route des Artisans 50
Case postale 91
1618 Châtel-St-Denis

tél. : 021 948 76 05
fax : 021 948 86 60

e-mail : info@rosselet-sa.ch
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Chacun de vos projets  
est unique. Nous vous  
conseillons pour donner  
à vos impressions et  
emballages toute la valeur  
qu’ils méritent.

www.polygravia.ch

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Massages thérapeutiques intuitifs 
Massage corps-âme-esprit «Haute Voltige» 

Sculpture faciale rajeunissant 
Soins holistiques 

Harmonisation des chakras 
Radiesthésie & Magnétisme 

Nutrithérapie 
Rééquilibrage nutritionnel global  

Chemin des Sires 14  
1618 Châtel-St-Denis 

++4411  7788  220055  6633  1188 

www.lemondeenchante.ch 

Cette année, j’ai la chance de faire par-
tie du comité Zone 1 qui représente 
et coordonne les activités de la JCI 

pour la Romandie. Je profite de cette oc-
casion pour vous présenter ses membres, 
sa mission et mes impressions après ces six 
premiers mois de fonction.

Notre équipe est composée de quatre 
membres actifs qui ont été élus pour une 
durée d’une année.

EVP : Sophie Morand, JCI Gruyère 
VP : Anaïs Desplanches, JCI Genève
VP : Raphaël Tâche, JCI La Veveyse
Communication : Oliver Price, JCI Fribourg

Notre rôle principal est de coordonner et 
de soutenir les activités des organisations 
locales de la JCI dans notre zone, en veil-
lant à ce qu’elles soient alignées sur les va-
leurs et les objectifs de la Jeune Chambre 
Internationale Suisse. Nous facilitons 
l’échange des informations et maintenons le 
lien entre les chambres locales et le comité 
national.

Pour ce faire, nous participons aux diffé-
rentes rencontres qui ont lieu durant l’année 
(Forum, Conako, séances de zone, etc..). 
Nous allons également à la rencontre des 
OLM en participant à leur assemblée ou 
autres événements afin de répondre à leurs 
éventuelles questions ou besoins. Comme 

l’année 2023 est celle du Congrès Mondial 
à Zürich, nous avons à cœur de motiver nos 
troupes afin de faire rayonner la Suisse dans 
le monde entier !

A un niveau plus personnel, je suis extrê-
mement fier et heureux d’avoir accepté 
ce challenge. Je n’imaginais pas qu’on me 
propose ce poste et j’ai été vraiment sur-
pris lorsque Sophie me l’a demandé. Nous 
sommes une chouette équipe et nous nous 
entendons vraiment bien. J’ai toujours 
beaucoup de plaisir à participer à nos comi-
tés et à voyager pour rencontrer les autres 
chambres romandes.

Certes, c’est une tâche qui demande un peu 
de temps, mais qui permet de voir le fonc-
tionnement des autres OLM et de découvrir 
leurs différents projets. Les régions changent 
mais la dynamique et l’engouement si carac-
téristiques de la JCI sont les mêmes partout ! 
Je suis toujours bien reçu lors de mes dépla-
cements et je profite de ces occasions pour 
faire de nouvelles connaissances et parler 
de notre belle Veveyse.

J’espère qu’en lisant ces quelques lignes, le 
rôle de notre comité est un peu plus clair 
pour vous. Au plaisir de vous revoir tous très 
bientôt !
 
 Raphaël Tâche
 VP Zone 1 et Past Président JCIV

La Zone 1,  
comment ça fonctionne ?
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Alors que Gilbert Coquoz était Pré-
sident de l’OLM de la Veveyse en 
1996, il a été contacté par Jean Ge-

noud (ancien membre et fondateur JCI) qui 
souhaitait promouvoir la région lors de la 
manifestation du Tir Cantonal qui aurait lieu 
en mai-juin 1999. L’idée était de valoriser 
notre belle région de la Veveyse auprès des 
quelques 8’000.- tireurs qui viendraient de 
toute la Suisse pour participer à cet évé-
nement. Séduit par l’idée, Gilbert Coquoz 
a mis en place une commission au sein de 
l’OLM en 1996-1997 afin de trouver la meil-
leure façon de présenter la région. 

Cette commission composée de Gilbert 
Coquoz, Christian Rouiller, Eric Maillard, 
Catherine Oberson, Aloïs Perrisset, Patrick 
Vauthey et Jean-François Monnard a rapi-
dement émis l’idée de créer un mini-comp-
toir qui offrirait aux diverses entreprises 
de la région une vitrine économique pour 
démontrer tout leur savoir-faire. Alors que 
la Fête des Vignerons s’organisait sur la Ri-
viera, le district de la Veveyse n’était pas en 
reste avec ce double événement en prépa-
ration. Pour cette commission, l’important 
était de dynamiser la région, de mettre en 
avant ses entreprises trop souvent concur-
rencées par celles des grandes villes envi-
ronnantes. 

Cette première édition du Comptoir a été 
un succès avec des entrées gratuites, 68 
stands d’exposants, un week-end entier 
consacré à l’agriculture, ainsi que le stand 
des entreprises de la région qui a été repris 

du Comptoir de Bulle après y avoir rempor-
té le premier prix en 1994-1995. L’investis-
sement des organisateurs et des exposants, 
avec des stands plus originaux les uns que 
les autres, a permis de « doper » la région 
en la faisant connaître dans toute la Suisse : 
« l’objectif initial était donc clairement at-
teint », comme l’explique Gilbert Coquoz. 
Sur le plan humain, Christian Rouiller ajoute 
que ce premier comptoir était « une belle 
aventure, même si parfois il fallait être au 
four et au moulin en même temps ». 

La création du Comptoir 
de la Veveyse :  
interview de Christian 
Rouiller et Gilbert Coquoz

Forts de cette première expérience, Christian 
Rouiller et Gilbert Coquoz signent pour un 
second comptoir qui aura lieu du 28 mai au 
1er juin 2003 sur le terrain de Pra-de-Plan à 
côté de Samvaz. A la différence du premier 
comptoir, ils partaient ici de zéro, ils ont dû 
entièrement imaginer ce comptoir puisqu’il 
n’y avait aucun équipement sur le terrain. 
Toute l’équipe (Gilbert Coquoz, Christian 
Rouiller, Bastian Surchat, Hervé Dorthe, Di-
dier Butty, Patrick Vauthey, David Hunziker, 
Catherine Oberson et Valérie Dewarrat) a vu 
grand avec un restaurant et des bars cette-
fois. Ainsi, ils ont dû redoubler d’efforts pour 
finir dans les temps, alors même que la mé-
téo durant le montage de l’infrastructure 
ne les a pas épargnés, se remémore Gilbert 
Coquoz responsable de la construction. Ce 
second comptoir a accueilli 80 stands et les 
entrées étaient payantes : le succès était au 
rendez-vous encore une fois, signe que la ré-
gion devait avoir son propre comptoir. 

Si bien qu’en 2008-2009, pour pérenniser 
le comptoir de la Veveyse, la Coopérative 
du comptoir de la Veveyse est créée sous 
l’impulsion de l’OLM de la Veveyse, celle-
ci compte 42 membres dès sa création et 
prendra dorénavant en charge l’organisa-
tion des éditions suivantes. Après un son-
dage auprès des exposants, il est décidé 
d’organiser la troisième édition de 2011 en 
octobre pendant les vacances de la Tous-
saint afin que la population locale puisse 

pleinement profiter de l’événement en fa-
mille et/ou entre amis. 

La manifestation se déplace pour utiliser la 
Halle Triple de Châtel-St-Denis, toute neuve, 
fraîchement construite. Les exposants sont 
toujours plus nombreux et la gestion de la 
partie administrative bénéficie du renfort 
de la RGV (à présent l’ACV), en particulier 
de Joëlle Duccotterd, qui apporte son ex-
périence et son professionnalisme. 

Après cette troisième édition, c’est sûr, la 
machine est en route, la Coopérative dé-
cide d’organiser un comptoir en Veveyse 
tous les 4 ans. Toutefois, les fondateurs de 
l’époque estiment que le Comptoir de la 
Veveyse doit être exceptionnel chaque an-
née, c’est pour cela qu’il faut du sang neuf 
et qu’ils proposent à Pierre-Alain Pache de 
prendre la direction du Comité pour l’orga-
nisation du comptoir en 2015, puis 2019, et 
enfin 2023. De l’avis des fondateurs Rouiller 
et Coquoz, lors de chaque manifestation, il 
faut se réinventer pour continuer d’offrir 
cette visibilité aux entreprises de la région, 
ainsi que de beaux moments d’échange, 
de partage. A noter qu’en 2019, les entrées 
redeviennent gratuites grâce à la participa-
tion des Communes, cela permet doréna-
vant aux visiteurs de venir plusieurs fois. 

La réussite du Comptoir revient essentielle-
ment aux exposants qui rivalisent d’ingénio-
sité et de savoir-faire pour créer des stands 
uniques, si bien qu’il fait bon flâner dans les 
allées du Comptoir avant de partager une 
assiette et un verre, c’est ça l’esprit comptoir 
pour ses fondateurs. Un tout grand MERCI 
pour cette belle initiative qui traverse au-
jourd’hui les générations en créant l’effer-
vescence en Veveyse durant quelques jours 
chaque automne tous les 4 ans. 

Alors à vos agendas, ne manquez pas la pro-
chaine édition du Comptoir de la Veveyse 
du 19 au 22 octobre 2023 !

 Céline Jarry-Lacombe
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Carnet rose
Félicitations aux parents et bienvenue à ces 
petits bouts de chou ! 

Adrian
née le 23.06.2023

Fils de Chrystel  
et Damien Cottet

Happy 
birthday !

Comité 2023

Johan Grivet Président

Lorène Piller Vice-présidente

Raphaël Tâche Ancien président

Lauranne Perrin Secrétariat - finances

Laurie Oberson Loisirs

Marwin Droux Communication

Nos membres et candidats
fêtent leur anniversaire prochainement :

Nicolas Wiedmer 01.06.1988

Damien Collot 06.06.1987

Marwin Droux 10.06.1992

Bastian Galley (candidat 23) 12.06.1995

Déborah Pasche (candidate 23) 15.06.1990

Julien Rolle 17.06.1987

Frédéric Gobet 23.06.1988

Olivier Murith (candidat) 18.07.1988

Damien Cottet 30.07.1986

Nicolas Duc 05.08.1992

Aline Holtz (candidate) 07.08.1990

Jonathan Sottas (candidat) 12.08.1987

Mégane Schorderet (candidate) 07.09.1989

Soizic Lugon 22.09.1990

Jean Respen 10.10.1984

Johan Grivet 16.10.1987

Benoît Légeret 26.10.1983

Benoît Jordil 28.10.1987

Fabrice Ducret 10.11.1989

Corentin Picart 28.11.1991

Sylvain Ropraz 15.12.1983

Ludovic Genoud 18.12.1988
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Agenda

25.08.2023 SOIRÉE INTERCLUBS

27.08.2023 JOURNÉE DES FAMILLES

14.09.2023 INAUGURATION BAR FMR

18-22.10.2023 COMPTOIR DE LA VEVEYSE, CHÂTEL-ST-DENIS

02.11.2023 SOIRÉE CHASSE

14-.18.11.2023 CONGRÈS MONDIAL, ZÜRICH

25.11.2023 AG DE FIN D’ANNÉE

FAMILLE ULRICH

GRAND-RUE 10

1618 CHÂTEL-ST-DENIS

T +41 (0)21 948 89 59

INFO@CAFE-DES-BAINS.CH 

OUVERT TOUS LES JOURS, 
SAUF LE SAMEDI

WWW.CAFE-DES-BAINS .CH

Rue du Village 61  ❙  1803 Chardonne
Tél. +41 21 921 55 68  ❙  www.vins-ducret.ch  ❙  fabrice@vins-ducret.ch

Route de Vevey 96 
1618 Châtel-St-Denis
021 948 24 90
info@lperrin.ch
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